

Benjamin Van Bunderen Robberechts - Discours

21 mai 2023,

Marche pour la biodiversité et la reconnaissance du crime d'écocide

Aujourd'hui, je souhaite aborder un sujet qui me tient à cœur, le lien entre la reconnaissance de l'écocide comme crime international et les droits de l'homme.

Vous vous dites peut-être : il n'a que 16 ans, qu'a-t-il à nous apprendre ?

Je suis peut-être encore jeune, mais j'ai malheureusement déjà été témoin des effets dévastateurs de la crise climatique de bien trop près.

J'avais 14 ans lorsque mon amie Rosa et moi avons été emportées par les inondations en 2021 causées par la crise climatique.

Rosa et moi avions l'intention de changer le monde ensemble. Nous parlions de la façon dont nous allions faire mieux que nos parents, de la façon dont nous devions faire tout ce qui était en notre pouvoir pour lutter contre la crise climatique et protéger la nature.

Rosa et moi étions en camp dans les Ardennes. Un petit ruisseau coulait à côté de notre campement. Un tout petit ruisseau qui ne signifiait rien. Après une journée de fortes pluies, il s'est soudain mis à pleuvoir à torrent. C'est arrivé si vite.

Nous avons dû monter plus haut, loin de l'eau. Je ne sais pas exactement comment cela s'est passé mais avant même que je m'en rende compte, Rosa a été attrapée par le courant d'eau. L'eau était devenue un monstre, un monstre brun tourbillonnant. J'ai sauté derrière elle. Je l'ai agrippé.

Nous avons été entraînés par l'eau ensemble.

J'ai tenu Rosa jusqu'à ce que le monstre l'arrache de mes bras.

Rosa a été retrouvée trois jours plus tard, à 11 km de là, contre la clôture d'un fermier.

Rosa avait 15 ans. Entre-temps, nous avons fêté ses 16 et 17 ans, sans elle.

Les jours et les semaines qui ont suivi la mort de Rosa ont été un enfer pour moi. Des milliers de questions se bousculaient dans ma tête et j'étais en colère contre le monde entier. Comment cela a-t-il pu arriver ?

Comment se fait-il qu'une militante pour le climat comme Rosa doive mourir de la sorte ?

Je me suis alors posé une question simple. De quel côté suis-je ? Je suis du côté de Rosa !

Je suis toujours du côté de Rosa, même si vous ne le voyez pas.

Notre planète souffre et c'est notre génération et les générations suivantes qui hériteront de la décision prise aujourd'hui.

Nous ne pouvons tout simplement pas nous permettre de rester passifs alors que l'écocide continue de ravager notre terre !

Les enfants sont les plus vulnérables face aux conséquences de l'écocide. C'est notre avenir qui est menacé par la perte de la biodiversité.

C'est notre avenir qui est menacé par la perte de biodiversité, la crise climatique et la dégradation de nos écosystèmes.

C'est très simple, l'écocide nourrit le monstre qui a emporté Rosa. Nous sommes privés de notre droit à un environnement sain et durable, et il est temps que nous reconnaissons qu'il s'agit d'une violation des droits de l'homme.

Il est temps de reconnaître qu'il s'agit d'une violation de nos droits fondamentaux en tant qu'enfants.

En reconnaissant l'écocide comme un crime international, nous envoyons un message puissant au monde.

Le plus petit des enfants sait que l'écocide est moralement inacceptable. Il est temps de reconnaître le crime d'écocide tout comme nous reconnaissons les crimes contre l'humanité, le génocide ou les crimes de guerre, nous devons faire en sorte que les auteurs d'écocide soient tenus responsables.

Nos droits à la vie, à la santé et au bien-être sont liés à la santé de notre planète. En laissant l'écocide se poursuivre, nous nous privons de l'avenir que nous méritons.

Reconnaître l'écocide comme un crime international permettra non seulement de protéger les droits des enfants, mais aussi de dissuader ceux qui placent le profit au-dessus du bien-être de notre planète.

C'est très simple. Les personnes et les entreprises qui font passer l'argent avant la vie animale et humaine sont celles qui nourrissent le monstre qu'est la crise climatique et qui a tué Rosa, et elles doivent être arrêtées !

En créant un cadre juridique, nous tiendrons ces personnes et ces entreprises responsables de leurs actes et nous enverrons un message clair : la destruction de notre environnement ne sera plus tolérée.

Nous, les jeunes, nous nous levons pour exiger la justice pour notre planète et notre avenir. Nous ne sommes pas seulement des activistes, nous sommes des défenseurs du changement.

Nous observons les décideurs politiques et tirons nos conclusions.

Il est temps !

Il est temps pour nous de nous rassembler, de nous lever ensemble et de nous battre pour ce qui est juste.

Il est temps d'honorer collectivement, le 15 juillet, les personnes qui sont déjà mortes à cause de la crise climatique.

Il est temps d'exiger des responsables politiques qu'ils cessent de penser aux prochaines élections et qu'ils commencent à penser aux intérêts des enfants et des générations futures !

Il est temps d'introduire une législation stricte sur l'écocide !

Benjamin Van Bunderen Robberrechts

#CLIMATE JUSTICE
FOR ROSA